



## Revue de Presse

Autant en emporte la Marne

Journée internationale de lutte pour les droits des femmes

Du 08 mars 2024

Sophie Renard – Commissaire Priseur à l'Hôtel des Ventes à Château-Thierry, 56 ans

Lorsque Sophie Renard a prêté serment en 2000 à Château Thierry pour remplacer Denyse Hellman, elles étaient seulement 2 femmes dans la compagnie régionale sur 25 confrères. Difficile alors de s'imposer dans un monde professionnel traditionnellement masculin pour une jeune femme. *« Je me souviens avec consternation qu'à cette époque, les clients se présentant à l'Hôtel des Ventes, se dirigeaient directement vers mon collaborateur, en imaginant qu'il ne pouvait que s'agir de Maître Renard et non la jeune femme que j'étais – explique-t-elle – J'ai également dû m'imposer et me battre face aux dénigrements de mes confrères vis-à-vis des instances pour prendre la place qu'ils estimaient être la leur ».*

La commissaire-priseur estime qu'une journée des droits des femmes est importante pour célébrer toutes celles qui se sont battues pour l'égalité avec les hommes et rappeler que le combat doit continuer, que le pouvoir et les postes à haute responsabilité ne sont pas réservés uniquement aux hommes et briser le plafond de verre. *« Cette journée est également l'occasion d'une prise conscience, afin de convaincre les femmes d'oser, de croire en leurs ambitions et leur légitimité et d'avoir confiance en elles. Continuons d'œuvrer pour l'égalité homme/femme avec pour objectif un juste équilibre dans la mixité et la complémentarité »* conclut-elle.

Martine Pichard – Membre active de plusieurs associations, 55 ans

Castelle de naissance, Martine Pichard est une personne qui compte dans le monde associatif de Château-Thierry, en étant impliquée dans pas moins de 5 associations : La Société des Amis de Jean de La Fontaine, ELP (Ecrire, Lire, Parler), Les Mamans Bénévoles, l'Académie Charles Cros et les Improbables. Également professeure de lettres au lycée Jean de La Fontaine depuis 8 ans, elle est devenue la spécialiste locale du fabuliste puisqu'elle est l'auteur de l'ouvrage Tout sur La Fontaine (ou presque), sorti en mai 2019 et a partagé sa vision du poète à travers une exposition de produits dérivés à la Médiathèque en 2021. Elle organise chaque année un colloque Jean de La Fontaine et présente de nombreuses conférences. Pour Martine, *« la célébration de la journée des droits des femmes est importante puisqu'elle permet de ne jamais oublier toutes les inégalités entre les hommes et les femmes encore existantes. Certes, les jeunes ont une véritable prise de conscience sur ce sujet, mais ce constat est toujours bien présent dans la société actuelle ».*

Depuis décembre 2021, Eva Walle occupe la fonction de régisseuse des collections pour les 4 musées de la ville et de la Communauté d'Agglomération de la Région de Château-Thierry (CARCT), mais plus particulièrement pour Jean de La Fontaine et du Trésor de l'Hôtel-Dieu. Sa mission principale consiste à gérer les réserves des musées. *« Si vous êtes régisseur de collection, vous vous occupez des prêts d'œuvres de votre musée vers l'extérieur. A contrario, si vous êtes régisseur d'exposition, vous organisez les expositions et les prêts d'œuvres à votre musée ».*

La mission du régisseur, c'est aussi la conservation préventive d'œuvres : *« Nous devons trouver tous les moyens possibles pour que les œuvres ne s'abîment pas en contrôlant la température ambiante et veiller à ce que des insectes ne se nichent pas sur les pièces textiles par exemple ».* Le 8 mars est essentiel pour Eva *« puisque c'est un jour qui met avant des beaux parcours, même si c'est encore difficile pour les femmes. J'espère juste qu'à l'avenir, nous n'aurons plus besoin de cette journée pour rappeler l'importance de l'égalité hommes femmes ».*